

Le Parti démocrate-chrétien lance Forum F, une plateforme visant à promouvoir l'engagement des femmes

Pour davantage de femmes au PDC

« PROPOS RECUEILLIS PAR
NICOLAS MARADAN

Politique » En 2016, le Parti démocrate-chrétien fribourgeois a fait couler beaucoup d'encre en présentant trois hommes et aucune femme pour l'élection au gouvernement cantonal. Aujourd'hui, le parti met sur pied la plateforme Forum F pour promouvoir l'engagement des femmes dans ses rangs. Ce projet a été présenté jeudi soir lors de l'assemblée du parti à Neyruz par quatre femmes PDC: Séverine Lago, Thérèse Anatrà-Luchinger, Anne Jochem et la conseillère nationale Christine Bulliard-Marbach. Les deux dernières expliquent cette démarche dans une interview.

Peu de femmes au PDC: il n'y en avait que deux sur la liste pour le Conseil national en 2015, dont un transfuge du PBD, et aucune en lice pour le Conseil d'Etat l'année suivante. Pourquoi?

Christine Bulliard-Marbach: Les femmes manquent encore un peu d'assurance, de confiance en elles. Notre plateforme, justement, contribuera à les aider à trouver cette assurance et à leur donner envie de s'engager. A l'heure actuelle, une dizaine de personnes ont déjà adhéré à notre groupe.

Anne Jochem: Il ne faut pas oublier que lors des dernières élections cantonales, nous avions de nombreuses femmes, dans tous les districts, sur les listes pour le Grand Conseil. Cela a été quelque peu oublié par le fait qu'il n'y avait que des hommes en lice pour le Conseil d'Etat. Et beaucoup de monde a oublié qu'il y avait de nombreuses femmes compétentes prêtes à s'engager. Il ne s'agissait en aucun cas de remplissage de listes ou de candidatures prétextes.

Concrètement, comment est-ce que cette plateforme va fonctionner?

CBM: Nous avons plein d'idées! Nous voulons proposer aux femmes – mais aussi aux hommes



De gauche à droite: Thérèse Anatrà-Luchinger, Christine Bulliard-Marbach, Séverine Lago et Anne Jochem. Aldo Ellena

car nous ne voulons exclure personne – des conférences, des rencontres, des échanges. Le premier événement aura lieu le 5 juin prochain. Nous irons à Berne pour rencontrer la conseillère fédérale Doris Leuthard. Elle a accepté de nous recevoir, car elle pense qu'il est important que les femmes se mobilisent.

Le but est aussi de trouver des candidatures féminines pour les prochains scrutins?

CBM: C'est l'un des buts. Mais nous voulons aussi accompagner les femmes qui n'ont pas forcément envie d'un mandat

électif, mais simplement qui s'intéressent à la politique. Notre structure se veut légère et ouverte.

Jeudi soir, lors de l'assemblée de votre parti, vous avez indiqué que l'objectif est également que le point de vue des femmes soit pleinement intégré. Ce n'est pas le cas aujourd'hui?

AJ: Nous pensons que nous avons besoin, comme dans toutes les structures civiles, des voix des femmes et de celles des hommes. Souvent, ces voix sont complémentaires, mais avec des approches variées. Les sensibilités ne sont pas les mêmes. Nous souhaitons mettre en avant cette complémentarité.

«Nous avons besoin des voix des femmes et de celles des hommes»

Anne Jochem

A l'échelle suisse, le PDC a récemment enregistré le départ de plusieurs femmes: la secrétaire générale Béatrice Wertli, la cheffe de campagne Laura Curau, la conseillère nationale zurichoise Barbara Schmid-Federer. Inquiétant?

CBM: Chacune a ses propres raisons de démissionner. Je ne crois pas qu'on puisse se livrer à quelque interprétation que ce soit. Laissez-nous nous occuper de la relève à Fribourg.

En outre, Doris Leuthard devrait bientôt quitter le Conseil fédéral. Et les noms de nombreux hommes sont évoqués pour la remplacer...

CBM: Nous sommes un peu inquiets, bien sûr. Mais nous avons des femmes qui sont excellentes. Notre parti a du potentiel. Et l'essentiel, c'est avant tout d'avoir une personne compétente pour un tel poste. »

OUI À LA LOI FÉDÉRALE SUR LES JEUX D'ARGENT

Réunis jeudi soir à Neyruz, les délégués du Parti démocrate-chrétien fribourgeois disent non, par 77 voix contre 3 (6 abstentions), à l'initiative Monnaie pleine, qui sera soumise au peuple suisse le 10 juin prochain. Un texte trop abstrait, estime la conseillère nationale Christine Bulliard-Marbach. «Même les experts ne peuvent prévoir avec certitude les conséquences en cas d'acceptation», explique-t-elle. C'est oui en revanche, par 80 voix contre 4 (2 abstentions), à la loi fédérale sur les jeux d'argent. «Beaucoup de Suisses jouent sur internet car il y a des casinos étrangers illégaux qui offrent des jeux en ligne et qui génèrent chaque année 250 millions de francs, sans payer d'impôts», alerte le sénateur Beat Vonlanthen,

par ailleurs président de la Fédération suisse des casinos. «Nous ne savons pas où va l'argent de ces sites étrangers», renchérit Jean-Thomas Vacher, président des Jeunes démocrates-chrétiens. Par 82 voix contre 2 (2 abstentions), le PDC recommande également d'accepter le crédit de 60 millions de francs pour l'agrandissement et la rénovation de la Bibliothèque cantonale et universitaire. A l'unanimité, l'assemblée a en outre accepté les comptes 2017, qui affichent un léger bénéfice de 4000 francs pour un total des charges de 161 000 francs (+8,9% par rapport à 2016). Le budget 2018, pour sa part, prévoit des dépenses à hauteur de 169 000 francs et un déficit de 4100 francs. NM